

En primer lugar, decirles que, quizás, casi la mayoría de los ideólogos y los más influyentes de aquella organización terrorista, *digamos los p-m*, una vez aprobada la Constitución y entrada la democracia, se apartaron y crearon organizaciones políticas o “sindicales” para defender sus ideales. Siguieron en esa organización quienes menos posibilidades tenían de prosperar, racionalmente, en la vida cotidiana; consagrando sus actividades sin raciocinio alguno a ocasionar esa destrucción y terror para conseguir una hipotética libertad que decían no tener. Libertades, hemos ido consiguiendo según íbamos avanzando de la mano con la Constitución en vigor. Todas las comunidades autónomas avanzaron con ello y, seguiremos avanzando con mayor o menor autonomía, creo, dentro de la estructura de este Estado de derecho que nos dimos en 1978. Que, no cabe duda, hay que mejorarlo, pues, no todos los dirigentes de la Administración son buenas personas.

Los políticos, de unos y otros partidos, no siempre acertaron, porque no supieron, no fueron capaces o, quizás, no les interesó el momento de sentarse, de regular o legislar. Decían y hacían, en referencia al terrorismo, a terroristas y su séquito, cosas totalmente distintas, según estuvieran en el gobierno o en la oposición. No acertaban, no decían toda la verdad y, encima, algunos se aprovecharían de beneficios espurios que el terrorismo, desgraciadamente, trajo consigo para quien ni siquiera lo sufrió.

El Acto In Memoriam a José María Piris Carballo, brillará con luz propia en toda Extremadura y, de resplandor, en toda España. - En toda ella se vio. -



► *Amapolas de la Paz ofrecidas por la hija de un compañero asesinado mientras intentaba la desactivación de un artefacto explosivo.*

Las víctimas del terrorismo, desde hace muchos años y tengo conocimiento de los colectivos, siempre demandaron el uso de la palabra frente al uso de las armas, frente al uso del coche bomba o de cualquier otra violencia. Sobre todo, quienes conocieron, realmente, el sufrimiento que el terror produce. Varias madres y otros familiares, entre ellos Carmen Carballo, apostillaron que ¡Ojalá! El mío hubiera sido el último. Piensen, bien pensado, lo que hubiera supuesto desde 1980.

Acto de Reconocimiento y Memoria a José María Piris Carballo, casi perfecto, su padre no pudo asistir por estar ingresado en el hospital, falleció dos días más tarde, D.E.P. Sus dos hermanas, también por motivos de salud y cuidados esmerados, no pudieron dejarse la una a la otra. Nuestros mejores deseos para su recuperación.

De haber sido con su padre y hermanas mayores, **el Acto In Memoriam habría sido ejemplar**, aunque faltaron los miembros del gobierno autonómico, se pudo contar con todas las administraciones que emergieron y dieron su merecido momento de luz y resplandor para que José María Piris Carballo brillara con luz propia en toda Extremadura y, de resplandor, en toda España. **En toda ella se vio.** Es de ser agradecido el reconocer la presencia de José María Mayor como alcalde en funciones por su buena gestión al frente del Ayuntamiento en todos los pormenores de este In Memoriam; al resto de miembros de la Corporación Municipal de San Vicente de Alcántara. A Los miembros de la Guardia Civil con

el jefe de la Comandancia de Badajoz al frente, a la Policía Nacional con el jefe de la Comisaría de Valencia de Alcántara. No podía faltar nuestro reconocimiento por su asistencia al presidente de la Fundación Víctimas del Terrorismo, al director del Centro Memorial de las Víctimas del Terrorismo, al director de DD.HH. Víctimas y Diversidad del Gobierno Vasco. Al delegado del Gobierno en Extremadura por el gran compromiso y esfuerzo mostrado con las víctimas al aplazar su llegada a un acto familiar de trascendencia. Gracias al Ayuntamiento de Azkoitia por su presencia testimonial con una ofrenda floral en memoria de José María Piris Carballo. Y cómo no, no podríamos nunca dejar atrás la chispa de alegría proporcionada a toda la familia Piris Carballo, la presencia de Fernando García López, amigo y compañero de José María que, en aquel momento también resultó gravemente herido con lesiones que fueron irreversibles; Gracias Fernando. Gracias a todas las víctimas extremeñas que hasta allí se desplazaron para llenar de emoción y cariño el corazón de Carmen Carballo y su hijo Juan Antonio. Gracias, cómo no, **a todos los vecinos de San Vicente de Alcántara** por acompañar y mostrar esa solidaridad llena de sensibilidad para con toda la familia y las víctimas del terrorismo.

Podría haber sido un día clave para toda España si hubieran escuchado a doña Carmen Carballo desde el primer momento. Tardaron muchísimo tiempo en atenderla. Y, por supuesto, nunca la escucharon. Piensen alguna vez, en las palabras de esta madre afligida por la terrible desgracia sufrida tras el asesinato de su hijo José María Piris Carballo. José M^a Antón – presidente ASEVVITE - 2024

... esa solidaridad llena de sensibilidad para con toda la familia y las víctimas del terrorismo.